



宿題やって！早寝！早起き！朝ごはん！

たばこまち

学校の教育目標

- ① 進んで学び合う子
- ② 相手を思いやる子
- ③ 体をきたえる子

27年度 青森市立菟町小学校学校だより 第8号 11月30日発行 文責：相馬（教頭）

イチヨウも『育ちの手伝い』を

校長 木村文江

実に128年ぶりという青森市の遅い初雪の話が全国ネットで流れたのは、一昨日のこと。いよいよ本格的な冬の訪れとなりました。保護者の皆様、地域の皆様、いかがお過ごしですか？風邪等には、どうぞ、お気をつけください。

さて、夏には、爽やかな緑色で私たちに一服の清涼剤を与えてくれていた校門前のイチヨウは、秋の深まりとともに紅葉し、冬の足音とともに落葉を迎えていました。ここ1ヶ月ほど、校門前の歩道には、毎日、たくさんの落ち葉がはらはらと降り積もっています。

そして、例年のように、高学年の子どもたちや教職員が、朝早くから一生懸命落ち葉かきをしてくれています。と、思いきや、今年はちょっと様子が違います。それは、高学年に混じり、3年生や2年生、さらに、1年生の姿があるのです。

落ち葉かき初日、庭箒を上手に使いこなしサッサと作業をしている高学年の凛々しい姿に続き、1年生が「手伝ってもいいですか」と言いに来てくれました。私は、もちろん、お願いすることにしました。すると、その1年生は、6年生と同じ大きな長箒を用具置き場から持ってきました。そして、6年生と同様にサッサツとなるはずが……、なかなか思うようにいきません。1年生にとって、長箒を使いこなすことは、かなり難しいようです。はてさて、この子は、何を感じ、これからどのようにこの落ち葉かきに向かっていくのでしょうか。（無理だ！）とあきらめてしまうのでしょうか？

また、その日は、他の1～3年生も続々と手伝いに来てくれました。高学年が当たり前のように落ち葉かきに出てきてくれていたので、もう庭箒も竹箒もなくなっていました。そこで、その子どもたちには、デレキを使ってもらうことにしました。

翌日、前の日に一番乗りで高学年のお手伝いをしてくれた1年生が外に出てきてくれました。「手伝います！」と。もちろん「お願いします！」と返しました。すると、どうでしょう。

用具置き場の方から戻ってきたその子の手には、またまた、大きな長箒！ではなく、青く輝くデレキがありました！なるほど、考えましたね。高学年のように上手に使うことが難しいと感じたのでしょうか。道具をちゃんと選び直したのです。でも、きっと何年か後には、長箒をバリバリ使いこなす逞しい高学年に成長していることでしょう。

みんなで掃き終えた後の歩道は、とてもきれいです。一通りやり終えた子どもたちは、竹箒、庭箒、デレキ、ちりとり等を児童玄関前のちよつとしたくぼみにできる小さな水溜りで洗い、元の場所に返します。そして、マラソンやなわとび、委員会や係りの活動に移っていきます。



毎日落ち葉かきをするのは大変ですが、この落ち葉が、子どもたちの『育ちの手伝い』をしているのかもしれない。道具を洗うときや返すとき、校舎内に入るときなど、高学年が自然に低学年をかばっています。やさしさと思いやりのある子どもたちです。それを低学年の子どもたちが見たり、感じたりして学んでいきます。

あと3週間ほどで2学期が終わります。11月の全校朝会では、「終わりよければ全て良し」という言葉を子どもたちに伝えました。2学期の終業式を迎えるまでの間に、やり残したことや不安を取り除き、安心して冬休みを迎えて欲しいと思っています。私たち教職員も子どもたちの様子をよく見ながら指導し、支援を続けて参ります。

丁寧にしっかり学ぶ 丁寧にどんどん働く 身体を使っていっぱい遊ぶ

【避難訓練の成果】



11月10日(火)中休み、大地震を想定した避難訓練を行いました。休み時間の担任がいない状況下、子どもたちは、駆けつけた先生の指示を落ち着いて聞き、家庭科室へ避難することができました。これまで実施してきた避難訓練の成果が、子ども一人一人に見られました。これからも自分の命を自分で守るために必要な判断力と行動力の育成に力を注いでいきたいと考えています。

【大盛況だった萁小っ子集会】



11月13日(金)、企画委員会による開会宣言の後、子どもたちが待ちに待った萁小っ子集会が行われました。3～6年生がチャレンジ種目を考案し、準備を進めてきた内容は、どれもわくわく・どきどきするものばかりで、どのコーナーの子どもたちの活気で溢れていました。今回の萁小っ子集会を通して、子どもたちは『互いに相談し、力を合わせて協力すること』、『全員が楽しむために自分ができるところを学びました。』



【多数のご参加ありがとうございました】



11月18日(金)第2回地域懇談会を開催したところ、各町会長さんや堤町交番、浪打中学校など、26名の皆様が出席してくださいました。萁町小学校から地域に関連する学校行事や学校地域支援活動について状況を説明しました。次に、参加者の方々からの情報提供や情報交換に移り、交通安全や生活安全、登校指導や冬の除雪作業などについて活発な話し合いが行われました。皆様から頂いたご意見やご提案を今後の教育活動に生かしていきたいと考えております。ご参加いただきありがとうございました。

【郷土を学ぶ りんご出前授業】



11月25日(水)3校時、青森県りんご果樹課職員をゲストティーチャーに招いてのりんご出前授業を行いました。3年生と4・5年生が授業に参加して、りんごの種類や栽培の仕方などについて学習しました。りんごのほんのり甘い香りが漂う生活科室において、目を輝かせながら講師の先生のお話に聞き入っていました。

【おめでとう 作品展入賞者紹介】

◇文集あおもり

作文の部 特選 4年 □ 涼也
詩の部

特選 4年 □□ 勇羽
入選 1年 □□ 悠愛、□□ 凜
2年 □□ 遼太、□□ 海太
3年 □□ 芽生、□□ 彪真
□□ 健太
4年 □□ 颯人、□□ 草太
□□ 優弥
5年 □□ 伎良

◇青森地区万引き防止標語コンクール

最優秀賞 6年 □□ 朱来
優秀賞 5年 □□ 颯人

【シリーズ萁小を支えている方々 No6】

今回は、萁町小学校学校評議員の立石祥治さんをご紹介します。前PTA会長時代に、当時休止状態だった「おやじの会」を復活させることに尽力されました。現在、運動会や萁小バザーなどにおいて「おやじの会」は大きな役割を担う存在になっています。

子どもたちのために「おやじ」ができることを考え、体制づくりに取り組んだ立石さんの情熱が今に受け継がれています。

12月 行事予定

日(曜)	主な行事
1日(火)	全校朝会 鑑賞教室(体育館 13:30～15:00)
2日(水)	第4回参観日
3日(木)	委員会活動(2学期反省)
4日(金)	第2回漢字・計算チャレンジ
8日(火)	児童集会(保健委員会発表) 5年校外学習(RAB)
9日(水)	集金日 外国青年来校
10日(木)	読み聞かせ(2校時:低学年、3校時:高学年)クラブ活動(3年見学会)
11日(金)	全校なわとび検定(3校時)
15日(火)	児童集会(1年音読発表) 3年校外学習(郷土館)
16日(水)	大清掃
17日(木)	午前授業(全校13:00頃下校)
18日(金)	全校朝会
21日(月)	2学期給食終了 1年生と幼稚園・保育園との交流会(9:00～10:00)
22日(火)	2学期終業式
23日(水)	天皇誕生日
24日(木)	冬季休業～1月14日(木)